

Lyon, le 12 juin 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Été Culturel 2024 : l'Unat Auvergne Rhône-Alpes fait entrer la culture dans ses lieux de vacances

Pour la troisième année consécutive, l'Union nationale des associations de tourisme et de plein air (Unat) de la région Auvergne Rhône-Alpes propose tout l'été des activités artistiques et culturelles dans plusieurs lieux de vacances membres de son réseau. Face au succès rencontré l'année dernière, ce sont 25 établissements du Tourisme social et solidaire (TSS) qui peuvent cette année en bénéficier (voir la liste ci-dessous).

Lancé en 2020, l'Été culturel est une opération nationale du ministère de la Culture visant à **soutenir des propositions artistiques et culturelles** (spectacles, ateliers artistiques, expositions, projets participatifs, etc.), toutes disciplines confondues, qui seront diffusées gratuitement en juillet et août partout en France. La Délégation régionale des affaires culturelles (Drac) Auvergne Rhône-Alpes a décliné ce dispositif sur un volet « culture & tourisme » en région, proposant de réaliser des résidences artistiques sur les structures du Tourisme social et solidaire.

La culture pour toutes et tous

Avec cette initiative, le gouvernement vise à favoriser la participation de toutes les populations – notamment celles ne partant pas en vacances, les publics jeunes et les publics dits « empêchés » – à la vie culturelle, mais aussi à faciliter l'insertion professionnelle des jeunes artistes diplômés d'établissements de l'Enseignement Supérieur de la Culture.

Cette proposition du gouvernement a particulièrement retenu l'attention de l'Unat Auvergne Rhône-Alpes, association tête de réseau spécialisée dans le Tourisme social et solidaire, qui fait depuis longtemps le constat que les vacanciers des centres de séjours profitent peu de manifestations artistiques et culturelles du fait d'un déficit de proposition ou de communication concernant ces dernières et malgré un attrait certain pour ces offres de divertissement.

Un partenariat vertueux

Aussi, 25 artistes (ou compagnies) seront cet été accueillis en résidence dans [25 des lieux de vacances de l'Unat Auvergne Rhône-Alpes](#). Ces résidences s'organiseront autour de deux temps fort : un temps d'action culturelle (ateliers, temps de médiation ou de pratiques artistiques) et un temps de création artistique (temps de travail autour de leur création en cours, pour tester des formes et des propositions avec les vacanciers-spectateurs volontaires). Un équilibre de partage du temps qui permet ainsi aux artistes d'approfondir leur recherche artistique et aux vacanciers de profiter d'une offre culturelle, en se sensibilisant à la façon dont celle-ci naît et prend forme.

La Drac et les lieux de vacances du TSS prennent soin des artistes

Ces actions culturelles sont financées sous la forme d'une aide directe de la Direction régionale des affaires culturelles (Drac) versée directement aux artistes. Les centres de vacances contribuent quant à eux en prenant en charge l'hébergement et la restauration du (ou des) artistes pendant toute la durée de la résidence, en lui mettant à disposition des locaux correspondant au projet identifié pour les temps de création et de diffusion.

Rapprocher les lieux de vacances de la culture

Pour Frédéric Prelle, président de l'Unat Auvergne Rhône-Alpes « *ce dispositif, fruit du partenariat entre la DRAC Auvergne-Rhône-Alpes et l'UNAT Auvergne-Rhône-Alpes permet de rapprocher les lieux de vacances de la culture. Au total, cet été, 25 de nos adhérents, qu'ils s'agissent de villages de vacances, de colonies de vacances,*

d'auberges de jeunesse ou d'organiseurs de vacances adaptées mobiliseront une cinquantaine d'artistes. Une grande diversité de pratiques culturelles sera proposée aux vacanciers, du théâtre au cirque, en passant par l'illustration ou encore la photographie. Cela permettra à des personnes éloignées de la culture de la découvrir et de s'y confronter durant leur séjour et aux artistes en résidence, de bénéficier d'un temps de création propice et original. Souhaitons une pleine réussite à l'édition 2024 et espérons qu'elle permettra à un plus grand nombre de découvrir et de s'émerveiller de nouvelles pratiques culturelles."

> L'Été culturel 2023 en partenariat avec l'Unat nationale en chiffres :

- 10 000 bénéficiaires (enfants, familles, seniors, adultes en situation de handicap, jeunes éloignés de la culture, population locale...)
- 144 artistes mobilisés (photo, théâtre, cirque, écriture, musique, lecture, illustration, danse...)
- 79 projets réalisés (résidences, ateliers, spectacles, festivals...)
- 69 établissements d'accueil (centres de vacances, villages de vacances, auberges de jeunesse...)
- 9 régions- 30 départements

> Les 25 centres de l'Unat Auvergne Rhône-Alpes proposant des activités culturelles et artistiques :

<https://shorturl.at/OLK5E> (Agenda joint également à ce communiqué)

> Pour aller plus loin sur l'été culturel 2024 : <https://unataura.fr/lete-culturel/>

> Signature de la convention de partenariat « Culture-Tourisme social et solidaire » :

<https://www.unat.asso.fr/actualites/lunat-a-signer-une-convention-avec-le-ministere-de-la-culture/>

Renseignements & contact

Nathanaëlle DOREAU

Chargée de missions de l'UNAT Aura

mission.aura@unat.asso.fr / 06 78 62 88 90

Qu'est-ce que l'Unat Aura ?

L'Union nationale des associations de tourisme (Unat) Auvergne-Rhône-Alpes compte 80 adhérents à la tête de 170 établissements touristiques (villages vacances, centres de vacances, auberges de jeunesse) et organisateurs de séjours (voyages, vacances adaptées). Notre objectif commun ? Prôner les valeurs d'un Tourisme plus social, plus solidaire, plus durable, qui vise à rendre les vacances de qualité accessibles à tous.